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Le Mot du Maire  

 
 Une nouvelle année se présente à nous dans cette période délicate. C’est la période durant la-
quelle on se souhaite les vœux et la bonne année. Faisons-en une année plus facile à vivre. 
 
 Nous devrons apprendre à vivre avec ce virus, même si cela nous paraît difficile voire insuppor-
table. Gardons les bons réflexes et respectons les bonnes consignes. 
 
 Malgré toutes les restrictions et contraintes que nous subissons, restons optimistes et allons de 
l’avant, la vie continue et tant mieux. 
 
 « Le pessimiste est de nature, l’optimisme est de volonté.» L’être humain est plein de ressources, 
il faut y croire. 
 
 Prendre soin de soi est essentiel, mais n’oublions pas les personnes qui traversent des moments 
difficiles, ne les laissons pas seules  au bord du chemin. Un geste, un sourire, une parole souvent suffi-
sent. 
 
 Je vous parle de convivialité et à côté on supprime le téléthon, le repas du conseil municipal et le 
repas communal du troisième âge. 
 
 Nous essayons d’être responsables et faisons en sorte de ne pas exposer les personnes vulné-
rables aux risques de contamination. 
 
 Je voudrais remercier et soutenir les associations qui continuent de s’occuper de nos jeunes et 
concitoyens dans cette période chamboulée. Des jours meilleurs viendront. 
 
 Décidément le(a) COVID nous  occupe beaucoup et prend énormément de notre temps et de 
notre énergie.  
 
 Revenons à des affaires plus concrètes. Quelques travaux sont en cours, d’autres vont débuter 
cette année: 

 
 -La mise sous format numérique du cimetière est bien avancée. Nous devons récupérer quelques 
emplacements. 
 -Les archives ont été triées et classées en grande partie. Là aussi nous avons récupéré quelques 
mètres de rayonnage. Il nous reste à ranger dans les rayons. 
 -L’agrandissement de la mairie va débuter ce début d’année. 
 -La réfection de la salle polyvalente suit son cours. Nous avons choisi l’architecte, Monsieur Kévyn 
SIMON. Il doit monter le dossier (plans, demande de subvention….). 
 
Le démarrage des travaux se complique avec le peu de  disponibilité des salles voisines homologuées ou 
pas. 
 Dans les pages suivantes, nous vous développerons les actions déjà menées et celles à venir  cette 
année. 
 
 Le conseil municipal, les employés communaux se joignent à moi, au seuil de l’année 2022, pour 
vous souhaiter les meilleurs vœux à vous et à votre famille. 
 
 Prenez soin de vous et de votre entourage. 
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  Ce semestre, l’activité communale a été dense administrativement, mais plus calme sur le terrain. 

 
  Le premier dossier est l’extension de la mairie. Le permis de construire a été déposé et validé en 
décembre. 
  Pendant ce temps, nous avons demandé  des subventions à l’état et à la C.C.L.O. et choisi les en 
treprises. 
  Le résultat des offres est le suivant : 

 

  Les travaux vont débuter au premier trimestre 2022. 
 

  Le dossier est complexe et semé d’embûches. Une consultation  a été lancée pour une mission de  
maîtrise d’œuvre.  C’est le cabinet LARRADET SIMON, architectes à Artix, représenté par Monsieur 
Kévyn SIMON ,qui à été retenu. 
 
  L’étude finale est pour fin janvier, l’architecte a commencé ses travaux en collaboration avec la 
mairie. 
 

  Les travaux avaient été programmés avec un report des entraînements et matches de basket à 
Lendresse et Arthez de Béarn. 
 

  La salle d’Arthez de Béarn a quelques problèmes de toiture qui engendrent des fuites d’eau ren-
dant le sol impraticable au basket. Elle devait être réparée en temps voulu pour faire le transfert. 
Malheureusement, la situation est beaucoup plus compliquée et la salle ne pourra pas être dispo-
nible avant 2023 ou 2024….. 
 

  A ce jour, plusieurs solutions s’offrent à nous, aucune n’est satisfaisante, mais nous ferons de 
notre mieux pour nous adapter. 
 

  Les travaux seront reportés de un ou deux ans ou nous les ferons par tranches dans la limite du 
temps où le basket pourra évoluer ailleurs. 
 
  Dans les jours à venir, avec l’aide de l’architecte, nous choisirons la formule la mieux adaptée 

pour que notre salle polyvalente retrouve un air de renouveau et de fraîcheur. 

N° 
LOT 

LOTS ENTREPRISE MONTANT 
HT 

MONTANT 
TTC 

1 Maçonnerie Martins Marques 
Adelino 

15 457,00 € 18 548,40 € 

2 Charpente Couver-
ture 

Supervielle 8 599,02 € 10 318,82 € 

3 Menuiseries Socame 4 260,00 € 5 112,00 € 

4 Électricité Eurl Baylon 4 035,00 € 4 842,00 € 

  Vidéo projecteur Actuel Buro 1246,00 € 1 495,20 € 

5 Plâtrerie et Isola-
tion 

Mendes 6 590,04 € 7 908,05 € 

6 Plomberie Laffitte 1 134,70 € 1 361,64 € 

7 Assainissement Martins Marques 8 500,00 € 10 200,00 € 

  TOTAL   49 821,76 € 59 786,11 € 
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Extension de la mairie 

Réhabilitation de la salle polyvalente 
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La taxe d’aménagement est un impôt local perçu par la commune, le département et la région sur 
toutes les opérations de construction, reconstruction ou agrandissement de bâtiments que vous pou-
vez faire sur votre terrain, dès lors qu’elles nécessitent une autorisation d’urbanisme. 
 
La C.C.L.O. assumant la totalité des investissements pour les zones industrielles et assumant les 
charges de voirie communale, il paraissait logique que cette taxe soit répartie de façon différente. 
 
Les communes membres ayant instauré la taxe d’aménagement sur leur territoire, doivent reverser à 
la C.C.L.O. une partie de la taxe comme suit : 
 
  -Les zones d’activité économique (UY) : 
   80 % pour la CCLO , 20 % pour les communes 
  -Les lotissements : 
   80 % pour la CCLO, 20 % pour les communes 
  - Le diffus : 
   40 % pour la CCLO, 60 % pour les communes. 
 

Sara RODRIGUES nous a fait part de sa volonté de démissionner de son poste d ‘adjoint technique. 

 

Nous avons reçu Madame Véronique DELBARRE, domiciliée Impasse de Tarana. Elle assurera le mé-
nage à l’école sur les périodes scolaires à hauteur de 2,5 heures par jour, de 2 heures par semaine à 
la mairie et de 1 heure semaine à la maison des associations. 
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Taxe d’aménagement 

Personnel communal 

 

Candidats 

  

Montant de l’offre 

Mission de base + 
OPC 

  

Critère prix 
Note pon-

dérée 

(60 %) 

Critère valeur 
technique 

Note pondé-
rée 

(40 %) 

Note totale 

Sarl LARRADET 
SIMON Archi-

tectes 

 (attributaire) 

48 500 € 10,99/20 8/20 18,99/20 

Cabinet GUI-
NARD Architecte 

49 800 € HT 10,70/20 3,60/20 14,30/20 

AW Architecture 
et Ingénierie 

54 300 € HT 9,81/20 4,40/20 14,21/20 

AJL Jacques LEC-
CIA 

44 400 € HT 12/20 5,20/20 17,20/20 

José Maurice 
CHERQUI 

51 000 € HT 10,45/20 5,60/20 16,05/20 
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Informations CCLO 

Evolution Collecte 

 CCLO : la collecte des déchets évolue ! 

 

La Communauté de communes de Lacq-Orthez conti-
nue d’agir favorablement et durablement sur la pré-
servation du climat. La gestion des déchets et leur 
collecte jouent un rôle majeur dans cet objectif. Celle
-ci va évoluer sur notre territoire à partir du mois 
d’avril 2022.  

Une meilleure gestion de nos déchets peut avoir un impact réel sur la réduction de notre em-
preinte carbone. Faire évoluer la collecte des déchets devrait favoriser une réduction de 7% des 
émissions de CO2 de la CCLO. À l’heure actuelle, on constate qu’à peine un peu plus d’un bac sur 
deux environ est sorti par les usagers (environ 60% de présentation), avec un faible taux d’ordures 
ménagères présenté. La CCLO a donc décidé en s’appuyant sur cette réalité de terrain, et par bon 
sens écoresponsable, de réduire la fréquence de tournée des camions. Cette initiative permettra 
aussi de générer une baisse de la Taxe d’enlèvement des ordures ménagères (TEOM). Une mai-
trise des coûts sur ce service primordial au quotidien, qui s’accompagnera donc d’un effet positif 
sur le climat.  

Moins de déchets, plus de responsabilité, plus d’effets. 

 

C’est un effort collectif qui permettra d’améliorer les résultats de la CCLO en matière de gestion 
des déchets. Concrètement, l’objectif de notre territoire est de réduire la quantité de déchets pro-
duits. La collecte va donc s’adapter : concernant les ordures ménagères, elle se fera tous les 15 
jours, sauf dans certains centre-villes et dans quelques établissements publics, pour réduire les 
tournées des camions de ramassage et l’adapter aux besoins des usagers. 

 

Même chose pour les déchets verts et les encombrants : à partir du mois d’avril 2022, la collecte 
à domicile sera réservée aux habitants de plus de 70 ans et aux personnes en situation de handi-
cap. Ils pourront prendre rendez-vous en ce sens. Tous les autres habitants de la CCLO seront invi-
tés à se rendre en déchetterie. La collectivité rappelle enfin que les déchets verts peuvent en 
grande partie être utilisés en tant que fertilisants organiques sur les jardins, sans être transportés 
en déchetterie. Des composteurs sont également disponibles gratuitement en déchetterie, pour 
réduire encore un peu plus l’impact des déchets sur notre environnement et éviter les déplace-
ments inutiles. 

 

Une campagne de communication dédiée sera lancée en début d’année 2022, contenant toutes 
les informations nécessaires, en particulier les jours de collecte des ordures ménagères et des em-
ballages. Vous disposerez aussi de conseils et d’astuces pour le stockage des déchets. Tous les sup-
ports, y compris la toute nouvelle application mobile CCLO, seront déployés, pour que chacun dis-
pose des informations pratiques, et devenir ainsi acteur de la préservation de l’environnement.   
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Informations CCLO 

 Mourenx et la CCLO lancent le projet « Nos Cabanes » ! 

Dans le cadre de ses nombreuses actions 

pour sensibiliser à la préservation de l’envi-

ronnement, la Communauté de communes 

de Lacq-Orthez et la ville de Mourenx 

s’associent d’avril 2022 à septembre 2023 

pour accueillir le projet artistique et collec-

tif « Nos cabanes ». Porté par la compa-

gnie L’Homme Debout, il réunira cinq terri-

toires de la région Nouvelle-Aquitaine, as-

sociés dans la construction participative de 

la marionnette, des cabanes et d’une his-

toire commune.  

C’est cette aventure un peu folle mais enthousiasmante, qui est proposée aux habitants de Mourenx et de la 
CCLO. Pendant deux ans, ils seront invités à construire ce spectacle qui aborde le sujet de la « préservation de 
l’environnement » à l’échelle des réalités locales. Plusieurs ateliers permettront d’assembler l’osier, d’écrire 
l’histoire, d’enregistrer les sons du futur spectacle, et de devenir acteur de cette déambulation géante, prévue le 
1er et le 2 septembre 2023 pendant 24 heures sur plusieurs lieux ! 

Plusieurs milliers d’habitants pourront préparer et faire vivre ce projet extrêmement original. Le jour J, il faudra 
ensuite défendre cette cabane, symbole de la fragilité de notre planète et de notre humanité. Comment se ter-
minera cette histoire ? Vous avez le pouvoir de l’écrire... Du 04 au 09 avril 2022 : venez construire la marionnette 
géante au Mi[X] !  

Nouveauté dans vos démarches 
d’aménagement. !!! 

 
 
Une nouvelle plateforme numérique est disponible 
afin que vous puissiez y déposer toutes vos demandes 
d’aménagement et d’urbanisme. Vos envies de travaux 
ne sont plus qu’à un clic ! 
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Cyber base 
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Le Réseau Cyber-base Lacq-Orthez vous informe 
sur le numérique : 

 
L’ACTU  |  LE SITE  |  L’OUTIL  |  LE MOT 

 
 

L’ACTU : L’indice de réparabilité a 1 an ! 
 
L’indice de quoi ??? 
Parce que réparer au lieu d’acheter permet d’éviter la consommation importante de diverses res-
sources épuisables (énergie, métaux rares, eau douce...), l’indice de réparabilité permet de lutter 
contre l’obsolescence, d’éviter le gaspillage et ainsi de limiter l’impact sur l’environnement. 
 
Apposé directement sur le produit, sur son emballage ou dans la présentation pour les sites en 
ligne, ce petit logo de couleur comportant une note sur 10 indique si le produit est plus ou moins 
facile à réparer. 
 
 
 
 

 

 

L’indice de réparabilité, présent sur 5 catégories de produits (ordinateurs portables, smartphones, 

téléviseurs, tondeuses à gazon électriques, lave-linge), est calculé sur la base de plusieurs cri-

tères et notamment : 

la disponibilité de conseils d’utilisation et d’entretien, 

la disponibilité de la documentation technique, 

la démontabilité du produit, 

la disponibilité et le prix des pièces détachées. 

 
L’OUTIL : Bulkresizephotos.com, réduire le poids de ses photos facilement. 
 
Les photos que nous prenons avec nos smartphones ou appareils photo sont aujourd’hui de très 
bonne qualité, et même trop grandes pour les regarder sur un écran. Cela induit qu’elles ont un 
« poids » important qui va lui même engendrer une consommation énergétique plus importante 
pour le stockage en ligne (cloud), l’envoi ou encore la publication. 
 
Pour réduire le poids d’une ou plusieurs photos tout en conservant une qualité 
adéquate, nous vous conseillons d’utiliser le site https://bulkresizephotos.com/fr. 
Facile d’utilisation et en français, ce site a notamment l’avantage de réduire vos 
photos sans les envoyer sur internet (confidentialité respectée). 
Vous ne savez pas quel réglage choisir ? Nous vous conseillons « taille de fichier ». 
Déplacez le curseur sur environ 700 ko. 
 
Retrouvez cet outil directement sur la page d’accueil du blog du Réseau Cyber-base Lacq-Orthez 
ainsi qu’un article plus détaillé à cette adresse : https://www.cc-lacqorthez.fr/CYBERBASE/reduire-
le- poids-de-vos-photos/ 

https://bulkresizephotos.com/fr
https://www.cc-lacqorthez.fr/CYBERBASE/reduire-le-poids-de-vos-photos/
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LE SITE : longue vie aux objets, le site regorgeant d’idées et conseils 
 
 
Longuevieauxobjets.gouv.fr est un site de 
conseils pratiques en tout genre, d’actuali-
tés, d’outils pour partager ses objets entre 
voisins ou encore diagnostiquer les 
pannes de ses appareils… Mais c’est égale-
ment et surtout un annuaire grâce auquel 
on peut identifier rapidement les profes-
sionnels les plus à même de répondre à 
son besoin, qu'il s'agisse de trouver une 
alternative à l'achat neuf ou une solution 
pour éviter de jeter ce qui pourrait encore 
être utile. 
 

Ce site vous permettra donc de réparer, 
emprunter, louer, acheter d’occasion plutôt que d’acheter systématiquement du neuf, et mais aussi 
donner, revendre, échanger plutôt que de jeter.   Cela permet ainsi très souvent de réaliser des écono-
mies tout en freinant notre impact sur l’environnement. 
 
LE MOT : Reconditionné 
 
Que ce soit dans une boutique de votre opérateur téléphonique ou sur les sites de vente en ligne , vous 

trouverez désormais de nombreux  produits “reconditionnés” voire des plateformes de vente en ligne 

dédiées. 

Mais qu’est-ce que le reconditionnement ? 

Contrairement à une idée reçue, cela ne signifie pas forcément une remise à l’état neuf d’un produit 

ayant déjà vécu. Reconditionner un produit consiste à rétablir la bonne condition d’un produit, le re-

mettre en état et le préparer à la revente.  

Pour un smartphone par exemple, le reconditionnement inclut le diagnostic du produit par un profes-

sionnel, son nettoyage, sa réinitialisation et l’effacement des données personnelles, si besoin des répara-

tions et l’emballage. Les produits peuvent donc être légèrement abîmés à l’extérieur mais leur bon fonc-

tionnement a été testé. 

Ces produits se placent donc entre les produits d’occasion et les produits neufs. 

 
Nous contacter : 
La Cyber de Mourenx : 05 59 80 58 84 
Le CyberCentre d’Orthez : 05 59 67 25 61 
cyberbases@cc-lacqorthez.fr 
https://www.cc-lacqorthez.fr/CYBERBASE/ 

mailto:cyberbases@cc-lacqorthez.fr
https://www.cc-lacqorthez.fr/CYBERBASE/
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EVOLUTION DE LA CARTE ÉLECTORALE: 

Pour votre information, la carte électorale va évoluer sur deux aspects: 

-d’une part, un QR  code a été ajouté sur le recto de la carte. Lorsqu'il est flashé, il permet d’accéder au 

site internet Élections, 

-d’autre  part, le Numéro national d’électeur (NNE), déjà présent sur l’ancien modèle, est mis en valeur. 

En effet, à partir du 1er janvier 2022, le mandant devra renseigner son NNE et celui de son mandataire 

pour pouvoir donner procuration. Contrairement au numéro d’ordre qui sera modifié par la refonte des 

listes électorales, le numéro national d’électeur est permanent, unique et propre à chaque électeur. Il 

est composé de 8 à 9 chiffres dans la majorité des cas. 

Les électeurs peuvent retrouver leur NNE en consultant leur carte électorale (ancienne ou nouvelle), ou 

à compter du 1er janvier 2022 en consultant le module "Interroger sa situation électorale" sur service-

public.fr :   https://www.service-public.fr/particuliers/vosdroits/services-en-ligne-et-formulaires/ISE 

 

CALENDRIER DES ÉLECTIONS : 

 

Pour le calendrier de l’élection présidentielle, les électeurs pourront procéder à leur inscription ou 

leur réinscription sur les listes électorales jusqu’au vendredi 4 mars 2022.  L’élection du président de la 

République se déroulera le dimanche 10 avril 2022 pour le premier tour et le dimanche 24 avril 2022 

pour le second tour. 

Les élections  législatives  se dérouleront les dimanches 12 et 19 juin 2022. 

 

PROCURATION 

Le décret portant réforme des procurations a été publié le 23 décembre 2021 au Journal Officiel et est 

entré en vigueur le 1er janvier 2022.  

A compter du 1er janvier 2022, le mandataire peut être inscrit dans une autre commune que le man-

dant. En revanche, le mandataire doit toujours voter pour le mandant dans le bureau de vote de ce 

dernier. 

Le mandataire doit également avoir la qualité  d’électeur au regard de l’élection concernée. Il doit ainsi 

pouvoir voter lui-même à l’élection à laquelle il est porteur d’une procuration. 

Par exemple, un électeur inscrit sur une liste électorale communale ne peut donner procuration à une 

personne inscrite sur une liste électorale complémentaire  pour les élections départementales, régio-

nales et  législative, ni pour l’élection présidentielle. De même, un électeur inscrit sur une liste électo-

rale consulaire pour l’élection des conseillers des Français de l’étranger et des délégués consulaires. 
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ELECTION JURATS 

 Le 25 février 1790, sont réunis à la maison commune PETRIAT, Maire, LABORDE et MELIOU, Jurats. 
Un décret de l’Assemblée nationale ordonne l'établissement de nouvelles municipalités. Pour cela, il est 
dressé la liste des citoyens actifs et celle des citoyens éligibles (ceux qui sont soumis à l'impôt).  
 
 L'assemblée est convoquée pour le 1er Mars, à 8h du matin. Il faut élire un maire, 2 jurats et 6 no-
tables. Le sieur LACOSTE, curé, est désigné pour expliquer les motifs de la convocation. Mr le Marquis de 
Candau, réunissant tous les suffrages est élu président de séance. La matinée entière est consacrée aux 
élections d'un secrétaire et de trois scrutateurs après celle du président et les explications du délégué. La 
loi prescrit à tous de prêter serment.  
 
 La séance a repris à 02h00 de "relevée". Au troisième tour de scrutin, LUCHOU est élu Maire par 32 
voix contre 24 à LABERE. Sont élus jurats : LABERE 36 voix et GREFFIE 35.  
Le Président dit qu'il est tard et renvoie l'assemblée au Mercredi 03 Mars à 8h00 pour continuer les opéra-
tions à la formation du Corps municipal.  
 
 3 Mars 1790 : Appel des électeurs, SAUGUITOU 31 voix est élu procureur de la communauté. A l'élec-
tion des 6 notables, sont élus : HURTEROT, 25 voix, LATAPY, 24, SAUDEING 19, SAUTIER, VIGNOLLES et 
LOUSTAU chacun 17 voix. Conformément à la loi, chacun à leur tour, prête serment de maintenir de tout 
leur pouvoir la constitution du royaume, d'être fidèle à la nation et au roi, et remplir avec force et courage 
les fonctions de leur place. Suivant la formule, ceux qui savent signer ont signé le Procès-verbal. Celui-ci 
n'indique pas l'heure de clôture mais il doit se faire tard…… 
 
 Toutes ces opérations reflètent une démocratie en règle et un sérieux solennel. Les citoyens devaient 
être fiers de leur nouveau pouvoir. Le rachat de l'office de Maire, qui avait tant préoccupé depuis des an-
nées, était désormais classé.  
 
 Le 07 mars 1790, le corps municipal désignait Pierre PANALE (?) régent, secrétaire greffier, il lui al-
louait annuellement la somme de 20 livres, la même depuis 1769. 
 
 Le 14 mars, il est dit que la cloche de l'église est fêlée et inutilisable depuis pas mal de temps, la re-
fonte coûtera 70 livres. Le fondeur Corales de GEAUNE la remettra en état.  
 
 Le 17 mai, la cloche est en place, garantie 1 an.  
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Qu’est ce qu’on fabrique de beau ici? 

ED 64, une entreprise jeune et dynamique. 

 

ED 64 pour Edmond DECOUFLEY, et 64 devinez……. 

 

 

 Edmond, 35 ans, vit maritalement 

avec Pauline, qui est aussi secrétaire de 

l'entreprise. Trois beaux enfants âgés de 2, 

4 et 11 ans viennent compléter cette belle 

famille qui vit chemin Domenges, juste 

après le passage à niveau. C'est en 2019 

que toute la petite famille vient s'installer 

dans cette grande maison qui appartient à 

M. REYNOLDS mais pour laquelle ils sont 

en cours d'achat, ayant l'intention de s'ins-

taller définitivement à CASTETIS. 

 

 Le père d'Edmond était un menuisier ébéniste bien connu à Salles-Mongiscard. En fait c'est l'his-

toire d'une passion qui s'est transmise de père en fils. Formé auprès de ce papa qui continue à l'aider, 

Edmond passe ses divers diplômes, CAP menuiserie agencement, BEP bois et associés.  

 

 Mais très vite, Edmond sent le besoin de voler de ses 

propres ailes. En 2016, la société ED 64 est créée, et il se spé-

cialise dans des secteurs très demandés, la vente et la pose de 

menuiseries bois alu, PVC, ainsi que l'agencement de cuisines, 

dressings, salles de bains, rénovation entière de pièces compre-

nant le placo, le carrelage, et tout l'aménagement en meubles. 

ED 64 est aujourd'hui qualifié "Qualibat RGE", ce qui lui permet 

d'intervenir au titre des dossiers ANAH.  

 

 Pour ce faire, Edmond travaille avec 2 employés, dont un plaquiste de formation, l'autre étant 

spécialisé en pose d'aménagements. Bien sûr les deux sont polyvalents, et lorsqu'il ne prend pas les me-

sures chez les clients ou fait du démarchage commercial, Edmond met le plus souvent la main à la pâte, 

en participant aux travaux cités plus haut.  
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 Pauline, secrétaire de la société, est responsable de toute l'ac-

tivité administrative et comptable.  

 

 

 L'étendue des compétences de ED 64 est très large, puisque, 

outre ce qui a déjà été cité, ils posent aussi des escaliers, portails, 

volets roulants ou traditionnels, qu'ils soient manuels ou électriques, 

portes de garages, parquets, lambris….  

 

 Cette diversité permet à l'entreprise d'intervenir jusqu'à 60 

Kms autour de leur base de Castétis. Pau, la côte basque sont la plus 

grande partie de leur zone de travail, avec bien sûr ORTHEZ et ses 

proches communes. Pour ce faire, ED 64 dispose d'une petite flotte 

de 3 véhicules dont deux fourgons entièrement équipés et auto-

nomes floqués aux couleurs de l'entreprise.  

 

 Tout ce qu'installent Edmond et ses employés est fabriqué en France, que ce soit le PVC et 

le bois, en Normandie, et l'aluminium du côté de Lyon. Le père d'Edmond est encore un peu 

sous-traitant pour certains travaux de menuiserie.  

 

 Voilà une entreprise jeune est dynamique, 

en plein essor, qui ne demande qu'à prospérer, 

et faire connaitre la qualité des artisans Castéti-

siens.  Nul doute qu'ils y arriveront, la gentil-

lesse et la disponibilité de son patron aidant.  
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CASTETI'Z'ARTS, UNE REUSSITE POUR UNE PREMIERE  

 

 Tout d'abord, le conseil d'administration de Castéti'z'arts, ses adhérents, vous souhaitent à toutes et 
tous une très bonne et très heureuse année.  
 
 Le 05 septembre dernier, la première édition de Castéti'z'arts voyait déferler à Noarrieu une nuée 
de visiteurs auquel ce quartier calme n'était pas habitué. 
 
 42 artistes avaient installé leurs tables, cimaises et autres présentoirs afin que le public puisse admi-
rer leur travail de toute l'année. Tant du côté des accueillants, des artistes, et du public, le jugement était 
unanime : une belle réussite. Tout le monde a pris du plaisir à cette journée, d'autant que nous avons eu 
droit à une des plus belles journées de l'année sur le plan climatique, un peu trop chaude peut être. 
 
 

                      
 
 
 Au niveau de l'organisation, quelques modifications vont être apportées pour la pro-
chaine édition qui se déroulera le 04 septembre 2022 au quartier Clamondé. Le circuit va être raccourci 
plus que de moitié, il sera prévu un point ravitaillement, et quelques changements d'ordre pratique vont 
être apportés.  
 
 En début d'année, tous les habitants de ce quartier recevront une lettre de notre associa-
tion qui expliquera tous les tenants et aboutissants de cette journée. Tous les habitants qui désireront re-
cevoir des artistes devront faire acte de candidature auprès de la commission chargée de sélectionner les 
lieux. Tout sera indiqué dans ce courrier, inutile de nous contacter avant de l'avoir reçu.   
 
Comme convenu, afin de faire vivre et animer l'ensemble du village, 2023 verra impliquer un autre quar-
tier, Lafleur, puis la Carrère en 2024. Pour des raisons évidentes de sécurité, les habitants du bord de la RD 
817 et de la route d'Arthez ne seront pas sollicités par ces expositions. 
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LA MUSIQUE POUR HAÏTI 

 Pendant l’été, comme tous les ans, chacune s’est consacrée à ses occupa-
tions personnelles. Un répit dans l’épidémie de Covid nous a permis de re-
prendre nos activités, début septembre, tous les mardis après-midi. Nous avons 
partagé un repas à la Bulle mi-septembre. 
 
 Puis, tout en respectant les mesures sanitaires, TRICOT (pulls, layette, 
écharpes…)   CROCHET (filet à provisions, carrés…) ou petites décorations de 
Noël, ont occupé les abeilles. 
 
 A nouveau, la Ruche s’est remise en sommeil, nous espérons nous retrou-
ver rapidement. 

 
 Nous vous souhaitons une TRES BONNE ANNEE  2022 

LA RUCHE 

 Notre association, comme tout le monde, a pâti des conséquences de la pandémie. Mais heureuse-
ment cette fin d'année, nos artistes bénévoles ont pu faire quelques représentations, avec notam-
ment une Brespéjade (après-midi Béarnaise) à Gouze avec le groupe vocal des QUINZ'AMICS et la 
pièce de théâtre La FIANCADE (la fiancée) en Béarnais. 
 
 Ce spectacle a connu un franc succès, et le public a pu enfin se dégourdir les zygomatiques. Cela a 
permis surtout, d'envoyer de l'aide à nos chers petits Haïtiens. Ils en ont grand besoin, car le pays plus 
que jamais est en proie au désordre complet ; si bien que les enfants ne peuvent plus aller à l'école, 
eu égard au risque sécuritaire. Les maîtresses leur font parvenir les cours que les nounous leur font 
faire. 
 
 Côté intendance c'est la vraie galère. Trouver des aliments relève de l'exploit, et les prix peuvent 
doubler en quelques jours. Donc nos deux mandats post-spectacle ont été accueillis en sauveurs. 
 La responsable de la crèche, malade, se bat comme elle peut, mais elle n'accepte plus de nouveaux 
arrivants. Elle remercie les bénévoles de l'association et vous aussi généreux donateurs. Alors il nous 
faut continuer. 
 

  A ce sujet, nous organisons une autre brespéyade à Pardies (salle des fêtes) avec le groupe : l'En-
cantade de Monein et la pièce : La Fiançade, pour ceux qui ne l'ont pas vue ou qui veulent la revoir et 
il y en a. Qu'on se le dise ! 

 
 Un grand merci encore à tous ceux qui nous aident à soutenir la crèche La maison d'Espoir à Port 

Au Prince. 
 
 Que l'année 2022 vous soit douce et agréable. 13 
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UNION SPORTIVE CASTÉTIS GOUZE 

Section Foot  

Bilan équipes séniors : 
Après une saison précédente particulière, marquée par la disparition de l’entraîneur principal Rafa  Macias et le passage de 
la pandémie, une nouvelle saison 2021/2022 prend son élan. 

 
Équipe A : 

Responsables : Dylan Connan (coach principal) / Jérome Ducos-Ducq /  

Pierre Poustis / Laurent Pouysegur 

 

Début encourageant pour ce jeune groupe assidu et à l'écoute  

dans une poule de D1 relevée     et pleine de surprises. 

 

 Éliminée des coupes, place maintenant au championnat. 

 

Équipe B : 

Responsables : Django Pogorelc (coach principal) / Didier Suberbielle /  

Jean-Marie Prada  

 

Montée en D3, il a fallu un petit temps d'adaptation à ce groupe 

pour se mettre au niveau et  faire bonne figure au classement et  

sur le terrain.  

Jongler avec certaines absences régulières       n'est pas chose facile ! 

 

Équipe C :  

Responsable : Daniel Etchebarne 
  

Une équipe de séniors à 7 mixte « jeunes et anciens ». Aligner une équipe chaque week-end                                     n 'est pas toujours aisé, mais 
le plaisir de se retrouver le dimanche matin est toujours là. 
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Bilan équipes de jeunes : 

 

Après une saison également perturbée par la pandémie que nos jeunes ont repris le chemin du stade avec plai-
sir et enthousiasme. 

 

Entre les U7 et U9 et le groupement avec l’ESP des U11 aux U15, ce sont près de cent jeunes qui             pratiquent 
toutes les semaines, encadrés par plus de vingt éducateurs, pour la plupart formés. Mis à part les U17 mis en 
sommeil par manque d’effectif, toutes les catégories sont donc représentées. Elles s’entrainent et jouent sur 
les installations de Castétis, Lendresse, Biron ou Maslacq ainsi qu’au soccer de Mont mis à disposition par la 
municipalité. 

 

Une grosse dizaine de jeunes en U7, période d’éveil et de découverte, évolue sous la            responsabilité de Adrien, 
Fabienne, José, Théo et Benoît. 

Plus de 15 licenciés en U9, sous la houlette de Benoît, Guillaume, Stéphane et Frédéric qui   sont chargés de 
transmettre les bases techniques à leurs protégés. 

 

 
La catégorie U11 est très étoffée avec  

près de 30 jeunes qui poursuivent 
leur  

apprentissage       et s’initient  

au foot à 8, encadrés par Yannick,  

Sylvain, José, Thomas, Christophe,  

David et Nicolas. 

 

Didier, Carlos, Hervé et Christophe  

sont en charge de la catégorie U13,  

avec une vingtaine de  licenciés et  

deux équipes qui pratiquent en foot 
à 8. 

 

Quant aux U15, de nouveaux joueurs ont permis l’engagement d’une équipe à 11 au sein du  groupement sans 
entente supplémentaire comme la saison passée. Cette catégorie découvre ou s’initie au foot à 11 sous la hou-
lette de Manu, Lionel, Didier et Philippe. 

 

L’assiduité, l’application et l’écoute constatées depuis le début, laissent augurer une saison satisfaisante avec 
le plaisir et la progression en terme d’objectifs, si tant est que la crise sanitaire  nous en laisse le loisir. 

 

Un grand merci à tous les éducateurs qui s’investissent chaque semaine, ainsi qu’à Isabelle qui assure le secréta-
riat. 
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UNION SPORTIVE CASTÉTIS GOUZE 

Vie du club : 
 

 
Suite à une année avec peu de manifestations organisées dû au contexte sanitaire compliqué, c'est encore une année 
délicate qui s'annonce et malheureusement le club a dû renoncer encore une fois à organiser son vide-poussette ainsi que 
son traditionnel loto en décembre mais nous ne perdons pas espoir que la situation s'améliore et que l'on puisse proposer 
diverses animations à tous les sympathisants de l'USCG. 

 

Dans les événements prévus au cours de la saison, et si le contexte sanitaire le permet, le club devrait organiser un carna-
val, un spectacle d'hypnose, une vente de pâtisserie ainsi qu'un tournoi de               cartes. Nous espérons tous pouvoir organiser 
ces événements afin de se retrouver et de partager de  bons moments ensemble. 

 

BONNE SAISON A TOUTES ET A TOUS et BONNES FETES DE FIN D’ANNEE. 

 

Après deux saisons interrompues, c'est en croisant les doigts, que le staff s'est affairé à préparer cette 
nouvelle saison. 

 Entre incertitude et motivation, il a fallu relancer les joueurs et joueuses, mais également les éduca-
teurs et l’encadrement qui, après avoir goûté à un autre rythme de vie, se sont boostés afin de re-
chausser les baskets !! 

La coopération territoriale de club (CTC) avec Arthez a été resignée pour 2 ans. Cette formule con-
cerne toujours les U11, U13, U18 et les seniors filles. L'école de basket, U9 et seniors garçons restant 
propre à Castetis. 

Avec des effectifs jeunes en baisse, boucler des équipes dans chaque catégorie n'a pas été chose fa-
cile. Si l'école de basket, les U11 et les U13 restent dans la même configuration, les U18, pour exister, 
ont dû faire une entente avec le club voisin de l'Union Sportive Orthezienne. 

 Les seniors filles se maintiennent avec leurs deux équipes, une en région 3 et l'autre en département 
2. 

Section Basket 
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Les seniors garçons pouvant accéder au niveau supérieur malgré l'interruption de la saison der-
nière, ont validé cette montée et évoluent en département 2. 

Autour de Léa Clavé et Elise Morlaas, nos co-présidentes, Maxime Barreau (responsable tech-
nique seniors) et Agnes Clavé (responsable technique jeune) articulent au mieux ce début de sai-
son avec l'aide de Thomas Da Silva service civique du club et les éducateurs qui nous dressent un 
bilan de début de saison : 

 

ECOLE DE BASKET : Cou-
bluc Mathilde, Lanusse 
Amaya, Saint Cricq Sophie, 
et des U13 

Une vingtaine de 
filles en U7/9. 
Bonne progression 
de nos petites, elles 
ont un super esprit 
d'équipe.  

Une équipe U9 a 
été engagée dans 
un mini champion-
nat, où leur premier 
match a été très 
satisfaisant.  

17 
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U 11 : Mousquez Alexandra, Lauda Julie  

C'est une saison qui débute avec un effectif réduit. Nous la commençons avec 7 joueuses. Ce sont 

toutes des débutantes, mais chacune des filles est volontaire pour progresser. Les week-ends de 

matchs se ressemblent avec des défaites à répétition, cependant, les progrès effectués pendant les en-

traînements sont visibles et présagent une seconde phase avec plus de réussite.  

U13 : Isidoro Sonia, Alves Anna 

C'est une saison qui débute avec une équipe qui a prouvé qu'elle voulait gagner, de par son enga-
gement et son assiduité ! Nous avons un bon groupe de joueuses de tous les niveaux et c'est avec 
plaisir que nous les entraînons ! 

Début de saison 
prometteur pour 
nos U13 qui en-
chaînent les vic-
toires. Une équipe 
soudée et rigou-
reuse de par leur 
investissement 
tout au long des 
entraînements. Les 
filles progressent 
et le font savoir 
sur le terrain ! 

Cependant depuis 3 semaines, un relâchement se fait ressentir et les défaites s’enchaînent... 
quelques blessures viennent s'ajouter à cela. Les filles doivent rester concentrées pour pouvoir de 
nouveau entamer la deuxième partie de la saison plus sereinement. Il ne faut pas baisser la tête, 
au contraire, et reprendre plaisir sur le terrain ! 
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U18 : Pascutto Jan Claude, éducateur USO 

 Nous ne comptabilisons que des défaites 
pour ce début de saison. Il y a 2 ou 3 
matchs que nous aurions pu gagner, mais 
c'est toujours le même schéma qui se ré-
pète. On ment au score dans le troisième 
quart temps et on lâche prise au qua-
trième. Cela s'explique par le fait que nous 
avons monté une équipe avec des filles is-
sues de 3 clubs qui ne se connaissent pas et 
que nous entraînons 1h30 par semaine. 
Cependant il règne une bonne ambiance et 
les filles ne se découragent pas, on est ca-
pable de gagner, il y aura des jours meil-
leurs !! 

 

SENIORS FILLES 2 : Latrubesse Mehdi 

La saison 2021/2022  a commencé au mois d'août avec un groupe en grande partie renouvelé tant au 
niveau joueuse que  staff.  

 

La saison précédente tronquée 
par le Covid a laissé pour cer-
taines, le temps de se découvrir 
d'autre loisirs que celui du bas-
ket, et pour d'autres le besoin 
de retrouver les valeurs et la 
convivialité du sport collectif.  

 

C'est dans cet état d'esprit que 
nous rejoignent Justine, Audrey 
et Mélanie, s'intégrant tout de 
suite dans l'esprit convivial du 
club, au point de rebaptiser le 
foyer « la maison ». 

(L'histoire ne dit pas si elles ont 
d'abord pris la licence ou les 
clefs du foyer)  

La saison est donc parfaitement lancée avec son fameux slogan approuvé à l'unanimité " 2 équipes, 
mais 1groupe ". 
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Quoi de mieux pour tester la solidarité d'un groupe que des épreuves négatives. En effet les 
graves blessures impactent notre groupe et notamment pour notre équipe fanion. Qu'im-
porte, la force mentale du groupe et l'envie de jouer ensemble prennent le dessus. 

Oui nos joueuses sont prêtes à porter les couleurs du club, « quoi qu'il en coûte ». 

Grand respect à vous mesdemoiselles ! 

Laura, Camille, Audrey, Claire viennent renforcer l'équipe ainsi que plusieurs cadettes. Nous 
avons donc une équipe en construction qui progresse chaque semaine.  

Les résultats sportifs ne sont pas encore positifs, mais la progression permet d’envisager des vic-
toires rapides pour laisser les défaites encourageantes, au grenier.  

Néanmoins nous talonnons notre équipe fanion au championnat de la buvette en espérant pas-
ser devant pour la nouvelle année.  

Pour résumer ce début de saison, nous avons une équipe dévouée qui est en progression. Cela 
reste à confirmer par des victoires, car les filles le méritent amplement.  

Nous vous attendons nombreux et bruyants sur les bancs du palais des sports de votre village 
adoré, pour soutenir ce groupe de filles volontaires.  

Pour 2022, nous espérons que des " jauges " ne soient pas mises en place dans les infirmeries car 
nous dépassons largement les quotas de surpopulation.  

Néanmoins par précaution nous avons commandé au Père Noël des lots de ligaments pour ne 
plus être embêtés.  

SENIORS GARCONS : Laudumiey Florence, Leste Lasserre Laurent 

"Après 2 saisons interrompues par un certain virus dont nous préférons taire le nom de peur 
qu'il se réinvite, nos garçons, 
jeunes et pleins d'avenir (enfin 
surtout 2 ou 3), avaient les 
dents qui rayaient le parquet 
pour une première saison en 
D2. Avec coach Florence, un 
groupe solide, sérieux aux en-
traînements et le passe sani-
taire en poche, les adversaires 
n’avaient qu’à bien se tenir.   

 Le 1er match gagné d’un petit 
point sur le terrain de Bayonne 
a montré que leur place dans 
cette division n’était pas usur-
pée. Dès lors, les victoires se 
sont succédé à domicile 
comme à l’extérieur et avec 

une seule défaite, permettant de garder les pieds sur terre, nos garçons se retrouvent à l'heure 
où vous lisez ces quelques lignes à la première place d’une poule unique. « L'objectif maintien » 
n'est pas mathématiquement acquis, mais ces garçons peuvent nourrir d'autres ambitions et 
c'est tout le mal qu'on leur souhaite en cette période de fête de fin d'année.  

En espérant surfer sur cette 5ème vague vers d'autres succès, les seniors garçons de l'USCG 
vous souhaitent de joyeuses fêtes de fin d'année." 20
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SENIORS FILLES 1 : Maubayou Bastien, Da Silva Thomas  

Difficile de dresser un bilan à cette mi saison tant le tableau est contrasté. 
Au mois d’août, après plusieurs semaines de recherches, de nombreux messages envoyés et des 
repas pris à la cafétéria d'Orthez, le groupe est construit et est prêt pour la saison. La collabora-
tion entre SF1 et SF2 prend forme sur la prépa. 

Cependant, les choses vont très vite se compliquer pour les filles. Les ligaments croisés de Justine 
et d'Emma vont céder affaiblissant le groupe et obligeant Sonia pourtant décidée à ranger les bas-
kets pour de bon... à revenir aider les filles du haut de ses 24 ans. 
Malgré tout, le début de saison est encourageant, les deux premiers matchs sont remportés dans 
la douleur mais une victoire est une victoire. La marge de progression est visible nous laissant de 
bons espoirs en tête. 

Jamais 2 sans 3, Mathou perd également les croisés lors du troisième match, notre infirmerie est 
à guichet fermé. 

L'effectif est diminué, nous sommes donc moins nombreuses aux entraînements et il est donc 
difficile de travailler le jeu. Ces conditions ont des répercussions nettes sur les matchs, on perd 
nos repères, on déjoue et on fatigue physiquement car nos capacités à faire tourner pendant les 
matchs sont moins importantes que nos adversaires. La série de défaite en cours est sévère tant 
les filles restent investies et se donnent à chaque match pour aller chercher le meilleur résultat 
possible. 

La frustration est le maître mot en ce moment mais la roue finira par tourner. 

En parallèle de l'aspect sportif le groupe joue la montée dans une catégorie : les après entraîne-
ments du vendredi soir où le « jus de pomme » coule à flot. Le groupe vit bien comme dirait notre 
DD national et c'est déjà ça de pris, les filles sont contentes de se retrouver et la bonne humeur 
qui s'en dégage est plaisante. 

Les SF1 sont toutes investies dans le club soit dans les diverses commissions, dans le coaching, 
elles se mobilisent pour chaque événement organisé par l'USCG. Elles méritent votre soutien et le 
maintien. La saison n'est pas finie il faut continuer d'y croire. 

La section Basket de l'USCG vous souhaite une très belle année 21 
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L’ASSOCIATION ARGAGNON, BALANSUN, CASTÉTIS  

 En septembre dernier, un tout nouveau bureau a été élu pour représenter l’associa-

tion des parents d’élèves du RPI Argagnon, Balansun et Castétis . 

 

 

 Ce sont 11 nouveaux membres, dont les Co-

présidentes Stéphanie PETIT et Marie Noëlle RICOTI, qui se 

sont portées volontaires pour mener à bien les différentes 

manifestations de l’année à venir. 

 Le 11 novembre, les représentants de chaque village 

ont déposé un bouquet de fleurs au pied des monuments 

aux morts, et ont ainsi contribué au devoir de mémoire. 

 Le 28 novembre dernier, la traditionnelle vente de 

pâtisseries (fournies par les boulangeries d’Argagnon et 

Arthez-de-Béarn) a sonné le top départ des actions de 

l’APE et fut accueillie avec enthousiasme par les habitants 

des 3 villages. 

 S’en suivront le carnaval le 5 février et le loto tant 

attendu le 20 mars, « si le Covid nous le permet bien en-

tendu » nous confient les Co-présidentes. Si tout va bien, 

l’APE espère pouvoir offrir aux enfants leur kermesse, jour 

de fête qui célèbre la fin de l’année scolaire, en juin 2022. 
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ACCA de Castétis 

MIGRATION 
 
 L'automne 2021 aura été une saison 
très tardive pour la palombe avec deux 
pics de migration observés sur les cols 
basques le mercredi 10 novembre, 
800000 palombes comptées, et le vendre-
di 19 novembre.  
 
 Pour les chasses traditionnelles en 
palombière, débutant autour du 15 oc-
tobre, l’attente aura été longue ! 
L'oiseau tarde à passer les cols quitte à 
rester dans le sud-ouest, favorisant ainsi 
la chasse d'hivernage. 
 
 Des conditions de reproduction favorables en Russie, c'est l'un des facteurs positifs pour 
une présence de Bécasses en nombre dans nos bois. De belles arrivées tout au long du mois de 
décembre. 

SANGLIERS/CHEVREUILS 
 
 
 
 Les différentes battues nous 
ont permis de réguler ces deux es-
pèces. A noter que le sanglier nous 
aura laissé enfin tranquilles. Peu 
d'animaux sur notre territoire, pas 
de dégâts aux cultures et donc peu 
de prises.  
 
 
 

 
 
 
 
 Le plan triennal de régulation des 
chevreuils arrive à terme et pour la pre-
mière fois, une dizaine de bracelets déli-
vrés par la fédération après validation 
par la DDTM seront retournés.  
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 En cette période, les nuages restent nombreux au-dessus de la tête des chasseurs, des tradi-
tions et du patrimoine. On dit combattre les discriminations mais on discrimine de plus en plus, on 
stigmatise... 
 
 Que cette nouvelle année soit porteuse d'apaisement, de vents cléments, de partage et d'ami-
tié si chers à notre mode de vie. L'ACCA de Castétis vous souhaite une bonne année 2022. 

SECURITE 
 
 La sécurité est la priorité absolue des fédérations et de l'ensemble des sociétés de chasse de 
France. En témoigne la forte baisse des accidents de chasse en 20 ans grâce à une évolution dras-
tique de la loi, de la pratique et de la responsabilité des chasseurs. L'objectif principal est de pro-
mouvoir le bien-vivre ensemble. Cyclotouristes, vététistes, randonneurs et chasseurs parcourent les 
mêmes sentiers, tous aspirent à exercer leur loisir dans des conditions de sécurité, de quiétude et 
de bonne cohabitation. 
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La GAYOLLE 

L'année 2021 est arrivée à son terme, nous avons pu dès le mois d'Octobre continuer à jouer et 
faire vivre la Gayole. 
 
Les mesures sanitaires 
ont eu un impact con-
sidérable sur les effec-
tifs des équipes. Cer-
tains villages, comme 
Lanneplaa, ont défini-
tivement arrêté. 
L'association est donc 
repartie cette année 
avec les villages de St 
Boes / Hagetaubin/ 
Sarpourenx et Balan-
sun. 
 
 
 
 

 
Le concept diffère des années précédentes : pas de calendrier de matchs toutes les semaines se 
concluant par des finales inter-villages en Avril. A la place, chaque mois est organisée une soirée 
volley en équipe mixte suivant le principe de tournoi triangulaire. En effet, des joueurs d'un vil-
lage peuvent compléter des équipes d'un autre village, permettant ainsi de jouer des matchs à 6 
joueurs. 
 
 
Les premiers matchs ont eu lieu à St Boes  le 20 novembre dans une très bonne ambiance. 
Nous continuons également les entraînements les vendredis soir. 
 
 
 
En attendant la suite, 
l' association la 
Gayole vous souhaite 
une très belle année 
2022. 
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Le 22 octobre dernier s’est déroulée l’assemblée 

générale de l’association. Le rapport moral a mis en 

évidence une intense activité malgré les restrictions 

sanitaires. 

 

Les animations : 

- Quatre lotos puis trois conférences se sont succé-

dé («  10 juillet 1940 : la République assassinée »,  

l’Emigration Basco Béarnaise aux Amériques puis 

sur la généalogie).  

- Deux rencontres entre membres : gros ménage 

après travaux pour un groupe  de 12 personnes et 

nettoyage de la tombe du fondateur de l’église Mr 

Peyré Cauhapé avec 7 bénévoles au cimetière de 

Noarrieu.   

Seuls les lotos sont rémunérateurs mais les confé-

rences ont le mérite de faire connaître l’association 

et de nouer des liens avec d’autres acteurs de la vie 

culturelle locale. Nous avons ainsi réalisé de belles 

rencontres avec des gens passionnés par leur do-

maine d’intervention. 

 

Les démarches :  

Trois  dossiers de demandes de subventions ont été 

déposés : auprès du Conseil Départemental dans le 

cadre de l’opération Mélusine relative à la sauve-

garde du petit patrimoine ; auprès de la Fondation 

du Patrimoine et auprès de la Fondation Crédit Agri-

cole Pyrénées Gascogne.  A ce jour, tous sont en 

instruction.  

 

Les travaux de gros œuvre et réouverture de 

l’église:  

Ce fut un grand moment pour notre association 

puisque là était notre finalité : sauver le bâti du dé-

périssement.  Les travaux de gros œuvre se  sont 

déroulés sur trois semaines fin janvier, début février 

2021. Ils ont été supervisés par Mr Bruno Gelis, ar-

chitecte. L’association a réglé 37 910 € pour les gros 

œuvre et 534,37 € pour les travaux d’électricité.  

Ces dépenses ont été intégralement financées par 

des dons privés.  Fin février, l’église pouvait rouvrir 

ses portes. Depuis, les services de la  CCLO ont cou-

pé les 3 marronniers atteints par des parasites ; la 

mairie de Castétis a fait réaliser des travaux de drai-

nage et replanter un arbre devant l’église.  

 

La suite :  

L’association se réjouit que l’église reprenne vie. 

Néanmoins, il faut se rendre à l’évidence : les murs 

intérieurs et les peintures ont beaucoup souffert 

des intempéries. Une deuxième tranche de travaux 

est nécessaire. Se pose la question du financement. 

Un nouvel appel aux dons va être réalisé au début 

de l’année 2022. 

Noël :  

Les membres de l’association souhaiteraient célé-

brer Noël. Nous recherchons activement des per-

sonnages pour compléter une belle crèche digne de 

l’évènement. Nous vous invitons tous, à venir la 

découvrir. L’église restera ouverte pour l’occasion. 

Vous verrez, les moutons sont à croquer !  

Suite à la conférence sur l’émigration basco-

béarnaise aux Amériques. 

L’intervention menée par Lili Cassassus et Régine 

Péhau de l’Association Mémoire de l’Emigration, le 

25 août dernier, a permis de découvrir des faits édi-

fiants : 150 000 basco-béarnais ont quitté leur terre 

natale à la fin du 19e siècle. Ce chiffre est certaine-

ment sous estimé car seuls les hommes étaient 

comptabilisés, les femmes faisaient partie des 

« bagages » !  
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LES AMIS DE L’ÉGLISE DE NOARRIEU 
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Notre petit territoire de l’Ouest du Béarn a été 

particulièrement concerné. Le canton de Lagor a 

ainsi perdu entre 1841 et 1911, 44% de sa popula-

tion. La pauvreté régnait dans les petites exploita-

tions agricoles de l’époque, l’exode  faisait espé-

rer un avenir meilleur. 

Les candidats  basques ou béarnais étaient très 

appréciés car ils avaient la réputation d’être de 

solides travailleurs adaptés aux travaux agricoles. 

Les rabatteurs présents sur les marchés dont celui 

d’Orthez faisaient miroiter la distribution gratuite 

de terres dans la Pampa argentine. Ils oubliaient 

de préciser que les conditions climatiques étaient 

pénibles, la terre aride et que les indiens autoch-

tones  se rebellaient devant l’arrivée de ces enva-

hisseurs.  

La plupart du temps, ces jeunes gens signaient un 

voyage sans retour car la traversée en bateau va-

peur transatlantique restait risquée et onéreuse. Il 

arrivait que les rabatteurs avancent l’argent  pour 

l’aller mais jamais pour le retour. Sur place, leur 

intégration était facilitée par les premiers pion-

niers partis en éclaireurs et qui envoyaient des 

lettres, parfois de l’argent, au pays. Ainsi, beau-

coup de fils des familles paysannes  locales sont 

partis rejoindre leurs connaissances à Azul (300 

kms de Buenos Aires) pour travailler la terre dans 

de grandes haciendas de la Pampa. Les Orthéziens  

se sont plutôt regroupés en Californie et travail-

laient dans des blanchisseries. 

Ironie de l’histoire : actuellement l’Argentine tra-

verse une crise économique sévère et beaucoup 

de ces descendants qui peuvent prouver leur lien 

avec  l’Europe et la France en particulier (deux 

générations doivent avoir maintenu leur nationali-

té française auprès d’un consulat français) cher-

chent à obtenir un visa. La France que leurs an-

cêtres avaient quittée devient leur nouvel eldora-

do.   

Les témoignages de Castétisiens qui ont des cousins en Amérique: 

 

Léo Latrubesse : «Je n’ai jamais fait de recherche sur d’éventuels cousins vivant en Argentine, ce sont 

eux qui m’ont cherchée et trouvée en 2005. Nous nous sommes déplacés à trois reprises pour les ren-

contrer dans la banlieue de Buenos Aires, ils sont venus nous voir en Béarn. Ces retrouvailles ont été de 

grands moments de joie. Nous sommes toujours en contact. » 

Roger Costedoat : « En 2018, j’ai reçu la visite de Patricia Bottalé (écrivain en Argentine dont la mère 

était la cousine de ma mère Emma Dupin). Une de mes grandes tantes était en effet partie en Argen-

tine comme gouvernante à Rosario, Province de Santa Fé. Elle y a laissé une descendance… »  

François Saint Pé : « Un de nos aïeux, Prosper Saint Pé, cuisinier, a émigré vers Buenos Aires en 1906, 

a rejoint le Panama en 1907 pour s’établir à New York en 1912. En 1917, il s’est engagé comme vo-

lontaire étranger dans l’US Army. A son décès en 1941, il a été inhumé dans le carré des vétérans de 

la 1e guerre mondiale, au Long Island National Cemetery dans l’Etat de New York. »  

Paulette Darrieux-Poumé : « Notre ancêtre était métayer à Hurterot à Noarrieu, il a épousé une héri-

tière à Lanneplaa et c’est de ce village que sont partis Pierre Poumé et son neveu Hyppolite. A Tous-

saint dernier, 150 ans plus tard, nous avons eu le plaisir de recevoir la nouvelle génération installée en 

Espagne. Ils nous situaient en Pays Basque mais ils ont découvert le Béarn et sa gastronomie. Ils ont 

promis de revenir… » 

Christian Guichot : «  A  la retraite, je m’étais promis de faire des recherches sur le parcours de Pierre 

Bonnefon, oncle de ma grand-mère Emma, parti en Argentine en 1881. Aidé par Mme Cassasus, la 

présidente de l’A.M.E (Mémoire de l’Emigration), j’ai retrouvé la trace d’un cousin (Luis Bonnefon à 

Buenos Aires) et compris que ce n’était pas 1 mais 4 frères qui étaient partis en Argentine, sur les 7 

enfants que comptait la famille … »   
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 Suite au contexte sanitaire, pour la 2ème (et dernière espérons !) année de suite, les Fêtes Patro-
nales n’ont pu avoir lieu. Les jeunes avaient pourtant concocté un programme « allégé », mais quelques 
semaines avant, les dernières restrictions sont venues plomber l’ambiance et anéantir tout espoir d’or-
ganiser quelconque manifestation festive ... Ils se sont toutefois retrouvés entre eux pour marquer le 
coup, le vendredi soir en allant manger en ville à Orthez et le samedi en organisant une après-midi/
soirée en comité restreint. 

 

 Meilleurs vœux pour cette nouvelle année, espérant que celle-ci soit la bonne. Il nous tarde de 
vous retrouver en 2022 afin de partager de bons petits moments conviviaux. Tchin et santé ! 
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Le Club a repris ses activités avec entrain le jeudi 2 septembre 2021. 

Tous les premiers jeudis du mois de 14h à 18h : l’après midi détente (jeux de cartes, de sociétés, pétanque, 

marche…) sont à l’ordre du jour. Le tout clôturé par un goûter. 

Les séances de yoga ont également repris le lundi à 17h et 18h30, ainsi que les soirées cartes le 3ème jeudi du 

mois à 20h. 

Ces activités se font à la salle des associations. 

L’envie de bouger nous titillait depuis 2 ans avec l’humeur et l’excitation de jeunes enfants partant en voyages 

scolaires. Le 15 octobre nous avons pris la route pour Auch (visite de la cathédrale et de la vieille ville) suivi d’un 

repas apprécié  de tous.  

L’après-midi nous avons pris la direction d’un Chai pour une dégustation de floc et d’Armagnac.  

En raison de l’épidémie, les activités du club sont suspendues jusqu’à nouvel ordre.  

Tous les nouveaux adhérents à partir de 60 ans seront les bienvenus.  

En espérant se retrouver un jour,  Meilleurs vœux pour 2022  
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Chères Castétisiennes, chers Castétisiens, 

     Vous trouverez, en complément, l’article du Club Le Clamondé, qui n’apparaît  pas dans le   

              bulletin municipal de janvier 2022. 

     Le Conseil Municipal présente ses excuses aux membres du Clamondé pour cet oubli. 

     Les élus du Conseil Municipal 
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Noël 

La dernière journée d’école de l’année 2021 a été festive à l’école de Castétis. 

Les petits bonnets rouges ainsi que les coiffures de rennes et de lutins étaient de sortie pour l’occa-
sion ! Nous remercions l’association des parents d’élèves du R.P.I. qui a offert le goûter et un sachet 
de chocolats à chaque enfant. 

 

CLASSE MATERNELLE 
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Spectacle en béarnais 

Le 10 décembre dernier, les élèves de la classe 
de CP/CE1 de Castétis sont allés à la salle Francis 
Planté assister au spectacle Cyrano sentait bon 
la lessive.  
Il s’agit d’un  spectacle en Béarnais adapté par la 
compagnie Hecho  en casa, inspiré de « Cyrano 
de Bergerac » et transposé dans un univers mé-
diéval et japonisant. Cela donne un spectacle 
d’abord joué en espagnol puis en basque et maintenant en occitan.  

Voici leurs réactions :  
M : « J’ai bien aimé quand ils étaient au balcon 
et  
que Cyrano parlait à la place de Christian. 
E et T : « ça m’a impressionné quand la guerre a  
été déclarée ! » 
M : « ça m’a fait rire quand elle a crié très  
fort CHRISTIAN !!!! » 
L : « J’ai beaucoup rigolé quand Christian qui  
bégaye a dit à Roxane « L’éclat de tes yeux me 
donne la scarlatine. ». 
M : « je conseille à tout le monde d’aller voir ce 

spectacle drôlissime ! » 

CLASSE CP/CE1 
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Escape Game : Il faut retrouver les clés du Père Noël !!!!! 

« Sur le bureau de la maitresse, on a retrouvé une lettre d’un lutin coquin qui nous expliquait qu’il 

avait caché la clé de l’atelier du Père Noël. 

Horreur, plus de cadeaux de Noël pour les enfants !!!! 

Il a fallu résoudre les énigmes, réfléchir, calculer et 

 écrire pour obtenir le message qui a dévoilé le lieu où le  

lutin malin avait caché la clé. » 

Toute une journée, une course folle s’est engagée 

 pour les élèves répartis en 5 équipes.  

 

A la dernière épreuve, chaque équipe a fini par avoir une pièce du puzzle qui indiquait la fameuse 

cachette. 

Tout est bien qui finit bien. 

« On a sauvé Noël !! » 

CLASSE CP/CE1 
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CLASSE CM1/CM2 

Projet Erasmus 

Nous continuons la découverte de notre patrimoine local.  

Vendredi 1er octobre : visite du musée gallo-romain de Lalonquette-Claracq 

Le musée propose un voyage dans le temps de près de 2 000 ans à travers l’histoire et les vestiges 

de la villa de Lalonquette. Nous y avons découvert l’histoire de la villa et le mode de vie de ses 

habitants. Nous avons pu observer de nombreuses mosaïques ainsi que des collections d’objets 

divers : poteries, bijoux, décors peints…  

Jeudi 21 octobre : visite du château de Morlanne  

Érigé en 1373 par Gaston III de Foix-Béarn (dit « Gaston Fébus »), le Château de Morlanne est l’un 

des plus beaux exemples de construction fébusienne du Béarn. Son architecture de pierres et de 

briques en fait une forteresse médiévale atypique. 

Après la visite du château, les élèves ont participé à un atelier de fabrication de blason. Ils ont 

d’abord découvert l’histoire de l’héraldique du Moyen-Age.  
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CLASSE CM1/CM2 

Vendredi 22 octobre : Erasmusday  

Pour marquer cet événement, les élèves ont réalisé une fresque dans la cour de l’école. Chacun 

commence à se projeter, on espère que les échanges avec nos partenaires pourront se concrétiser 

par les voyages.  

En janvier, 6 élèves se prépareront à aller en Grèce, en février, 6 élèves prendront l’avion pour les 

Iles Canaries, en mars 6 élèves prendront la direction de l’Italie et enfin, en avril, 4 élèves iront dé-

couvrir l’Allemagne.  

Visite d’une euro-députée à l’école de Balansun 

En janvier prochain, la France présidera le Conseil de l’Union Européenne.  

Les élèves se sont intéressés aux différentes institutions de l’Union 

 Européenne.   

Nous avons invité Mme Farreng, euro-députée afin qu’elle puisse nous  

expliquer le rôle d’un député européen.  

Mme Farreng est venue à l’école vendredi 19 novembre. Elle nous a détaillé  

les différentes missions qui lui sont confiées et a décrit une journée type au  

Parlement à Strasbourg. Elle fait partie d’une commission qui s’intéresse 

 particulièrement à l’Education et la jeunesse et connaît bien le programme 

 Erasmus.  

Mme Farreng a répondu à nos nombreuses questions et cette rencontre a 

été très appréciée des élèves. Merci d’être venue à notre rencontre !  
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CLASSE CM1/CM2 

Atelier culinaire ! 

L’enseignante allemande nous a envoyé des recettes de biscuits qui sont préparés traditionnelle-

ment pendant la période de l’avent. Lucien est venu nous aider à préparer deux types de biscuits : 

les plätzchen et des étoiles à la cannelle, les zimtsterne.  

Merci Lucien !  
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POPULATION CASTÉTISIENNE 

L’équipe municipale souhaite la bienvenue à : 

Léo DAILLOUX 

Eléna LAGARDERE 

Eva MORLAAS-COURTIES 

Manon POUSTIS 

Lou VIANA CLAIN 

Nous ont quittés cette année: 

 

Marie Louisette DIZABEAU  

Charlotte DUVIGNAU 

Bienvenue aux nouveaux Castétisiens: 

Monsieur et Madame ROUET Franck 

Monsieur et Madame BOGACKI Roger 

Monsieur ROBERT Thibault et Madame CLAVÉ 

Monsieur et  Madame DELAVIGNES Henri 

Monsieur SARRAILH Charles et Madame ETCHETO Rachel 

Monsieur et Madame MARIANNE Rémi 

Monsieur et Madame SELLIER Xavier 

Monsieur et Madame CARRÉ  

Monsieur et Madame CAFARDY-GRENIER 

Monsieur  DARRIGADE Alexis et Madame BELDA Déborah 

Monsieur et Madame ROUSSEL 
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Devinette: Différence entre une poule et un chapon? 
 

La poule cha pon (ça pond) et le chapon, chapon pas. 
Bon Ok , c'est un peu tiré par les feuveux ! ! ! 

 

Réflexion: Quand tu passes une nuit blanche, t'as souvent des idées noires, Hein !!! 

Blague: Un groupe de troisième âge rentre d'un voyage à Paris et ils racontent: 
-Nous avons vu, la Tour Eiffel, les Champs civilisés le trois quart zéro et Beaubourg. 

-Ah! ça vous a plu Beaubourg? 
-Oh il faudra le voir quand ça sera fini! 

 

Blague: Un enfant demande à sa mère:  
-Maman, est-ce-que la Vierge Marie avait un travail? 
- Mais non, voyons , la Vierge Marie ne travaillait pas. 

-Alors pourquoi elle mettait son enfant à la crèche? 
 
 

Blague: Au bar, un poivrot dit à son voisin:  
-J'essaye de noyer mon chagrin dans l'alcool. 

- Ah, et ça marche? 
- Pas vraiment. Je pense qu'il a appris à nager Hi Hi Hic. 

 

Allez bon courage et continuez à rire le plus souvent possible en cette année 2022!!!! 

***Rions un peu*** 

 

HORAIRES DE LA MAIRIE 

LUNDI: 14h-18h 

MERCREDI: 8h-12h 

VENDREDI: 14h-18h 

Tél 05.59.67.80.71 

Mail: mairie.castetis@wanadoo.fr 

www.castetis.fr 
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